
Bulletin  Municipal

Numéro 93- Janvier 2024

Mairie d'Artas, Place du 8 mai 1945, 38440 Artas www.artas-mairie.frmairie@artas-mairie.fr



1

Bulletin préparé par la Commission Information
Christian Bouvier, Pascal Chauvin, Rémy Crouzet, Pascale Gréa, Baptiste Guillaud, Michelle Lamoury,

Brigitte Lecomte Lemoine, Evelyne Métral, Laurence Pignard, Laetitia Piolat, Julien Roussillon.

Imprimé par l’imprimerie Carle à Bourgoin-Jallieu.
Tous dépôts légaux effectués – 900 exemplaires

Nous remercions tous ceux, associations et particuliers, qui ont adressé des textes et des photos insérés
dans ce bulletin n°93.

Les signataires des articles de chaque bulletin municipal sont : les membres de la commission municipale   
« communication », les associations et écoles qui alimentent le bulletin par leurs articles.

Pour suivre l'actualité de votre commune :

SOMMAIRE

Sommaire                                                   P1

Le mot du Maire                                       P2

Travaux et Voirie                                       P5

Vie associative                                          P7

Vie scolaire                                              P19

CCAS                                                       P23

Cérémonies commémoratives               P17

Etat civil                                                   P21

Infos locales                                            P25

Infos Bièvre Isère                                   P35

Cadre de vie                                           P32

Histoire locale                                         P39

Scannez-les !!!!

Calendrier                                                 P3

Vie communale                                       P29



2

2024 est maintenant bien engagé. La période des festivités, des retrouvailles, d’un peu de détente …
fait, désormais, partie des souvenirs. Cependant, notre vigilance de tous les instants est nécessaire car
le sujet des violences est omniprésent, que ce soient : 

Les actes xénophobes ou antisémites, ça existe chez nous 
Le harcèlement, les violences intrafamiliales, c’est une réalité sur nos territoires
Les trafics, notamment de stupéfiants, ce n’est malheureusement pas un mirage. 
Les conflits du quotidien, de plus en plus nombreux et acerbes

Dans notre devise de la République, le mot Fraternité est parfois bien malmené. Je forme le vœu que
celui-ci puisse être notre boussole pour 2024.

Le 09 juin 2024, auront lieu les élections européennes. Ce scrutin européen peut parfois être perçu
comme lointain, distant de nos préoccupations quotidiennes, un peu hors-sol parfois … Il n’en est rien. Il
est vrai qu’il y a un temps certain entre la décision politique au sein du Conseil Européen et l’application
dans les droits nationaux des états membres. Néanmoins, les sujets qui vont impacter directement notre
vie quotidienne sont nombreux que ce soient les sujets environnementaux, l’énergie, l’agriculture,
l’économie … etc. Ce scrutin est un enjeu important pour nous tous, pour nos démocraties, pour nos
futurs modes de vie de citoyen européen … Et même si Bruxelles peut paraître éloignée, ça ne peut pas
être un vote défouloir.      

L’année 2023 vient de s’achever. Sur le plan budgétaire et financier, comme tout un chacun, nous avons
subi l’inflation et de multiples hausses de nos charges de fonctionnement ainsi que l’impact de
différentes décisions nationales. Déjà en 2023 et plus encore en 2024, la vigilance sur toutes les
dépenses sera de mise. La sobriété est une nécessité pour pouvoir préserver le niveau de service
public. L’utilité de chaque dépense, notamment les récurrentes, sera requestionnée et arbitrée.

En 2024, nous poursuivrons l’amélioration du patrimoine communal, des équipements, le renforcement
des performances énergétiques des bâtiments. 
Un travail devra être engagé, ainsi que la recherche de solutions de bon sens, pour améliorer notre
résilience aux évènements météorologiques, notamment le sujet des ruissellements et de leurs
conséquences. On ne peut pas se résigner à chaque épisode, indéfiniment, à dépenser l’argent de
la collectivité pour évacuer, nettoyer, réparer les dégâts sur les espaces publics. Pour les pluies
d'octobre, ce sont plus de 10 000 €, non budgétés, qui ont été mobilisés par la commune pour remettre
en état routes et chemins, en complément des 200 tonnes de matériaux évacués par le SIRRA (Syndicat
Isérois des Rivières Rhône Aval) sur la Combe Bierra.

En cette période de vœux, je renouvelle mes meilleurs souhaits à toutes et tous : la meilleure santé
possible, une année pleine de réussite dans vos projets et le plaisir d’apprécier le cadre de vie de notre
village.

Le mot du Maire

Votre Maire 

Martial SIMONDANT 

De la Fraternité pour
cette année 2024
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Février
Samedi 3 : tournoi du tennis de table au gymnase
Dimanche 4 : moules / frites de l’ABC à la salle de Chaplanière
Dimanche 11 : matinée boudin de l’ACCA à la salle de Chaplanière
Samedi 17 : soirée théâtre de GALA à la salle de Chaplanière
Dimanche 18 : Concours de belote du club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Dimanche 25 : Vannerie de Mémoire et Patrimoine à la Grange Chevrotière 

Mars
Samedi 9 et dimanche 10 : repas cabaret de Charles et CIE à  la salle de Chaplanière
Dimanche 17 : Loto du club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Mardi 19 : Commémoration FNACA et mairie au monument aux morts
Samedi 23 : Carnaval du Sou des écoles

Mai
Dimanche 5 : Rallye VTT du Sou des écoles au stade
Mercredi 8 : Commémoration FNACA et mairie au monument aux morts
Samedi 25 : Animation Fête des mères par le CCAS, Je t'aime à l'Artasienne
et Mémoire et Patrimoine sur la place du 19 mars 1962

Juin
Samedi 1 : Tournoi 3V3 de l’ABC au gymnase
Vendredi 7 : Courseton du Sou des écoles au stade
Samedi 8 : Concours de pétanque de GALA au stade
Samedi 15 : Rassemblement des Confréries au complexe sportif
Samedi 22 :  Kermesse  du Sou des écoles
Dimanche 23 : Vide grenier de Fil d’Artas

Avril
Samedi 20 : Repas des aînés par le CCAS
Samedi 27 : Soirée animée de l’ABC à la salle de Chaplanière

Calendrier Calendrier des 
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Août
Samedi 3 : Vogue par les conscrits et Je t’aime à l’Artasienne
Dimanche 4 : Vogue par les conscrits et Je t’aime à l’Artasienne
Lundi 5 : Vogue par les conscrits et Je t’aime à l’Artasienne

Septembre
Samedi 7 : Forum des associations au gymnase
Dimanche 8 : Matinée des fours de Mémoire et Patrimoine et Trait d'Union Artasien

Octobre
Samedi 5 : Concours de belote du Club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Dimanche 13 : Matinée saucisses à la grappe de GALA à la salle du 19 mars
Samedi 19 : Soirée dansante de l’ACFC à la salle de Chaplanière
Dimanche 27 : Matinée saucisses des Mamies roulantes
Jeudi 31 : Soirée halloween du Sou des écoles à la salle de Chaplanière

Novembre
Dimanche 10 : Loto du Club Soleil d’Automne à la salle de Chaplanière
Lundi 11 : Commémoration FNACA et mairie au monument aux morts
Samedi 16 : Brioches du Sou des écoles
Samedi 16 : Soirée pizzas de l’ABC à la salle annexe du gymnase
Dimanche 24 : Marché de Noël de Fil d’Artas à la salle de Chaplanière

Décembre
Dimanche 1 : Matinée boudin de l’ACFC à la salle de Chaplanière
Dimanche 15 : Matinée huîtres / foie gras de l’ABC à la salle annexe du gymnase

Calendrierfêtes 2024
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La rue du Cinquin est une voie de
circulation partagée limitée à 20km/h
où les piétons sont prioritaires. Un
espace de circulation est aménagé pour
les piétons.

Des « Cédez le passage » imposent un ralentissement de
la circulation au carrefour avec la rue du Vieux Puits
manquant de visibilité.

Au carrefour CD53 / rue du Métras / chemin du Cinquin, les flèches et les lignes
continues / discontinues clarifient la circulation autour de l'îlot central.

La rue du Vieux Puits est mise en sens unique. La sortie
sur le CD étant hasardeuse...

Après une concertation avec les riverains sur le terrain, les plans d'aménagements ont
été présentés à la mairie. Les remarques, notamment sur la position d'une écluse, ont
été prises en compte.

Aménagements de sécurité au Cinquin

Les écluses en entrée d'agglomération
imposent le ralentissement

Ecluses sur la route de St Jean de Bournay Ecluses sur la route de Bourgoin

Travaux et Voirie
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Enfouissement du réseau Télécom 

dans la rue des Coquetiers

Enfouissement du câblage électrique des feux de
régulation de circulation, prochainement mis en

service.

Aménagements rue des Coquetiers
et rue du Métras

Rue des Coquetiers et rue du Métras les voies de circulation des piétons sont délimitées.

Le revêtement de chaussée et tracés sur le reste de la rue du Métras sont différés en attente de
réalisation des projets immobiliers.

Travaux

Travaux et Voirie
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Pour cette seconde année consécutive, l’association Je t’aime à l’Artasienne a débuté son
calendrier des festivités avec une nouvelle manifestation : Je t’aime à l’Artasienne fête les
mamans ! Une journée consacrée à la fête des mères le samedi 04 juin 2023 pour représenter
cette commémoration qui est chère au village d’Artas puisqu’elle en est le berceau.

Vie Associative Je t’aime à l’Artasienne

Au programme : 
Marché de producteurs locaux et créateurs 
Cérémonie officielle par M. le Maire avec remise de bouquet aux mamans de l’année (sur invitation) avec
collation
Animations et jeux pour enfants : pêche aux canards, jeux de kermesse, glaces et barbe à papa
Musiciens locaux 
Concert de chansons populaires avec un chanteur intergénérationnel et fin de soirée avec DJ 

Durant toute cette journée, les membres de
l’association ont tenu un bar animé avec
restauration le matin/midi à base de
tapenades d’olives maison le matin et stand
de kebab de cochon le soir. Malgré
quelques intempéries en fin de journée, ce
fut une journée réussie pour notre
association qui, notamment, a eu la chance
d’avoir la visite de M. Yannick NEUDER,
député de l’Isère, pour nous féliciter de
l’organisation de cet évènement. Nous le
remercions chaleureusement pour son
déplacement jusqu’à nous ! 

Le samedi 05 août 2023, l’association a, de nouveau, organisé un
marché de producteurs, de créateurs et de commerçants locaux :
une quinzaine d’exposants ont répondu présents pour proposer
une large gamme de produits pour tous les goûts : légumes, fruits,
fromages, charcuterie, plats à emporter, miel, bougies, vêtements,
chaussures, bijoux… Une fois de plus, les membres de l’association
ont tenu une buvette animée avec un stand de “Mâchon Artasien”
lors de cette matinée.

Puis, après une édition mémorable en 2022, l’association Je t’aime à l’Artasienne a renouvelé l’évènement, cette
année, pour la traditionnelle vogue d’Artas, en co-organisation des festivités avec les conscrits d’Artas. 

La soirée du lundi 07 août 2023 était consacrée à notre
association avec le renouvellement de notre cochon à la
broche, suivie des festivités traditionnelles de la fête foraine
en compagnie de musiciens et de bandas. Un évènement
plus que réussi où nous avons de nouveau eu la chance
d’avoir la visite de Mme Aurélie VERNAY, conseillère
départementale de l’Isère. Nos manifestations n’auraient pu
se faire sans l’aide de nos sponsors et partenaires que nous
remercions fortement. Et un grand merci à vous tous qui
avez répondu présents lors de nos évènements. 

Rendez-vous en 2024 pour de nouvelles festivités, tous
ensemble, au cœur de notre village d’Artas !
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Le bureau se compose ainsi :
Président : Christophe Chaudat
Vice-président : Damien Dutrêve
Trésorières : Aurélie Menier, Chloé Humbert et Amélie Pruvost
Secrétaires : Aurélie Depardon, Aurélie Sermet et Emilie Pignatelli.

Cette année, de nouveaux membres sont venus égayer une équipe stable depuis trois années. Un
nouveau vice-président a été élu ainsi qu’une nouvelle trésorière. L’équipe du Sou des écoles tient à
remercier chaleureusement Ingrid et Nicolas qui nous quittent après plus de 10 ans de bénévolat au sein
du Sou des écoles. Un énorme merci pour tout le travail et le bénévolat accompli durant toutes ces
années. Nous leur souhaitons beaucoup de réussite dans leurs nouveaux projets ! Bienvenue au nouveau
vice-président et à la nouvelle trésorière adjointe qui connaissent déjà bien la maison puisqu’ils étaient
déjà membres actifs du Sou l’année dernière.

Comme chaque année, la première manifestation du Sou
commence par l’organisation du « Bal des P’tits monstres ».
Enfants et adultes étaient conviés à enfiler leurs plus
monstrueux costumes le mardi 31 octobre, de 18 H à 22 H, à
la salle de la Chaplanière. Et ce fut un véritable succès
pour le plaisir des petits comme des grands ! Les enfants
étaient accueillis par les maîtresses de l’école. Nous avons
assisté à un défilé de déguisements terrifiants. Les meilleurs
costumes ont été récompensés ! Frites, Hot dog et crêpes
ont ensuite fait le bonheur des enfants. L’animation était
endiablée puisque petits et grands ont pu participer à des
jeux agrémentés de danses ensorcelantes !

Vie Associative

Après une année riche en émotion et un bilan financier très satisfaisant, l’équipe du Sou commence une nouvelle année avec
un immense dynamisme et une convivialité à toute épreuve ! Les membres du Sou des écoles sont de nouveau prêts à relever
le défi et poursuivre leur mission qui est de financer des projets pédagogiques à destination des élèves de l’école maternelle
et élémentaire. Mais pas seulement... Le Sou des écoles organise aussi, tout au long de l’année, des évènements qui font le
bonheur de tous les Artasiens, petits et grands ! 

Nous remercions très chaleureusement tous les participants et
bénévoles pour leur présence.
Après la vente des brioches le samedi 18 novembre, l’animation du 8
décembre, les prochaines manifestations seront le carnaval le 23
mars et, bien sûr, le traditionnel rallye VTT le 5 mai 2024. Nous
comptons sur votre participation pour faire vivre cette belle
association !  



9

La première motopompe sera achetée en 1931 et ne sera remplacée qu'en 1971. Remise à neuf par Gilles Drevet elle
a fait bonne figure dans le cadre de l'exposition sous bonne garde d'un mannequin dans la tenue de 1912 achetée
chez Colomban Mollaret, tailleur, sous-lieutenant de la compagnie. La caserne a été inaugurée le 22 septembre
1991. En 1995, un arrêté préfectoral entérinait la création du centre de secours intercommunal de la région Saint-
Jeannaise. Artas en devenait une antenne jusqu'en 2005. Cette année-là, le 22 mai, Michel Verpillon, dernier chef
de corps, exposait les contraintes opérationnelles qui ont conduit à la disparition de la caserne d'Artas.

Mémoire et Patrimoine
Du 7 au 22 octobre, l'association Mémoire et Patrimoine
présentait une exposition rétrospective sur les sapeurs-
pompiers d'Artas. Le vernissage fut l'occasion de rassembler
les anciens membres qui purent évoquer des souvenirs.

La compagnie des sapeurs-pompiers
d'Artas a été créée en 1912. Elle
comptait à l'époque 55 membres.
Douze d'entre eux tombèrent sur les
champs de bataille.
Dès l'origine, elle fut équipée d'une
pompe à bras semblable à celle qui a
été prêtée par le musée de la vie
rurale de Saint Quentin-Fallavier.

En mai 1983, les pompiers furent mobilisés plusieurs
semaines lors des inondations du Loup qui
nécessitèrent l'évacuation de l'eau sur le stade

En 1993, Michel Verpillon prenait le commandemant
du CPI d'Artas.

Vie Associative
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Vie Associative
Quelques groupes de 

sapeurs-pompiers d’Artas
1962

En haut, de gauche à droite :
Maurice Verpillon, Louis Gay,
Marcel Piolat, Gustave Nicolas,
René Simondant, Roger Pignard,
Francisque Chauvin (chef de corps)

En bas, de gauche à droite :
Roger Drevon, Maurice Barale,
René Chenavier, Gabriel Nicolas,
Gilbert Maret, Georges Delay,
Henri Chenavier

1982

De gauche à droite :
Maurice Barale, Joël Gonon,
Christian Philippe, Guy Rostaing,
Georges Delay, Jean-Michel Gonin,
Michel Verpillon, Henri Abel, Michel
Querlioz, Pierre Vivier, Michel
Revellin Clerc, René Chenavier
(chef de corps)

Accroupis : René Drevet, Gilbert
Maret, Georges Terry, Henri
Chenavier

1998

Debout, de gauche à droite :
Alain Turille, Christian Philippe,
Jean-Paul Petit, Henri Abel,
Frédéric Verpillon, Noël Blanchin,
Damien Blanchin, Christine
Chauvin, René Drevet, Michel
Verpillon (chef de corps)

Accroupis, de gauche à droite :
Christian Canel, Hubert Bruchon,
Jean-Michel Rostaing, Martine
Peyrola, Yves Fontaine, Emmanuel
Meillon, Alain Arnaud, Jean-Michel
Gonin
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Vie Associative

Cette année encore, Artas Basket Club a brillé sur la scène
Auvergne Rhône-Alpes. Nos 200 licenciés ont représenté
avec brio notre petit village gaulois.

Artas Basket Club

Les U 11 F D1 réalisent un beau parcours en ne perdant que
2 matchs dans l'ensemble de la saison.
Les U 11 F D2 ne sont pas en reste et produisent de belles
prestations.
Les U 11 G D1 sont sur le podium en ne perdant que contre
BC Portes de l'Isère.
Les U 11 G2 D2 remportent de belles victoires pour ces tout
jeunes en phase de découverte et d'apprentissage. 

Mention aux U 13 F Région 1° Division qualifié au plus haut
niveau AURA qui, malgré une fin de championnat un peu
compliquée, réalisent une très belle saison.

Les U 13 F2 département composées de joueuses en
apprentissage font une belle saison et arrivent à monter de
D3 en D2 où elles terminent en milieu de tableau. 

Mention également aux U 15 F Région qui, après une
2°phase en R1, arrivent jusqu'en demi-finale AURA R 2, un
joli groupe qui doit assurer la continuité de notre club.

Les U 15 F 2 engagées en D2 effectuent de belles
prestations et terminent 3e de leur poule.

Les U 18 F R 3 réalisent une saison en dessous de nos
attentes et terminent en milieu de tableau de R3

Cette année, nous avions 3 équipes Seniors Filles :
L'équipe 3, composée de copines n'ayant pas toujours le
temps de s'entraîner remporte de belles victoires et termine
3e de sa poule de D3.
L'équipe 2 qui joue en Pré-Régional, plus haut niveau
départemental, malgré un départ un peu poussif, effectue
une 2° partie de championnat intéressante et obtient un
bon maintien dans cette division difficile.
L'équipe 1 qui évolue en Pré-Nationale, plus haut niveau
Auvergne Rhône-Alpes, à l'instar de l'équipe 2, effectue un
début de championnat laborieux avec toutefois une belle
fin de saison qui nous assure un maintien dans ce
championnat ô combien relevé. 

Nous n'oublions pas notre équipe loisirs qui, au-delà des
performances, a su s'adonner aux joies de notre sport favori et
de ses 3° mi-temps. 

Les Résultats de la saison :

Notre école de basket, labélisée 3 étoiles, a encore fait
belle figure, tant sur les plateaux en remportant de
nombreuses victoires et en montrant la qualité de la
formation artasienne que sur les diverses manifestations :
Kinder Day, tournoi du comité, baby noël, baby Pâques ...
N'oublions pas la nouvelle section « Micro basket » pour les
3 à 5 ans qui obtient un franc succès. 

Seniors Filles
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Vie Associative

Notre club a également été récompensé au niveau individuel dans les
sélections de l'Isère avec la sélection de Thomas Cauchy pour les garçons,
de Lola Coulon, Chloé Lacroix et Léonore Lardière pour les filles. 

Mazarine Humbert avait auparavant représenté notre club dans sa
catégorie d'âge. 

Notre école d'arbitrage a également permis l'obtention de 2 nouveaux
arbitres : Rémi Rondelle et Wilfried Valezim.

Pour les tables de marque, c'est toujours Thierry Moro qui a assuré la
formation E.marque aux jeunes pousses.

Nos stages font également vivre notre club. Ce dernier CAMP de la
Toussaint a permis à 70 jeunes de venir découvrir, de se perfectionner et
de s’amuser entre copains/copines.

Cette année a eu lieu un tournoi 3x3 sur le nouveau terrain extérieur organisé
conjointement par le Comité et notre club, merci à tous les participants
d'avoir contribué au développement de cette nouvelle discipline.

Les U 7 à U 11 ont ouvert le bal, suivis des catégories U 13 à U 18.
Au programme : fondamentaux offensifs, travail de coordination pour les plus jeunes, fondamentaux défensifs et
mise en place d'une motion pour les plus grands... Tout cela sous la houlette des entraîneurs du club, de 2
apprentis en formation et du Conseiller Technique fédéral du comité de l'Isère. 
Nous n'avons évidemment pas oublié de fêter Halloween avec d'effrayants déguisements. Le stage s'est clôturé
par une belle remise de récompenses.

Nous avons également participé bénévolement en partenariat avec l'école d’Artas au programme « Basket école »
visant à sensibiliser les enfants à la pratique sportive, merci à JP RUOL pour son engagement sans faille pendant
ces longues semaines.

Nos manifestations ont rencontré un franc succès : Huîtres/Foie gras, Soirée du Club, Moules Frites, etc…
L'engouement autour des matchs jeunes et de l'équipe 1 est un bon indicateur pour l'avenir.

Nous remercions la mairie pour le prêt des infrastructures et leur aménagement. 

Nous souhaiterions un engagement plus marqué sur la pratique sportive, la lutte contre l’immobilisme, la
sédentarité et ces « foutus écrans »...



Le Football Féminin Nord Isère est un club de foot 100% féminin qui a vu le jour au printemps dernier.
Ce projet a été porté par une vingtaine de personnes convaincues que le foot féminin devait dépasser le statut de simple
pratique exotique et qu’il mérite que l’on s’en occupe spécifiquement et réellement.
Ce club se veut un club de territoire car la pratique féminine nécessite une taille critique. Le territoire pertinent a été retenu
avec les élus ; c’est celui des 5 communes : St Georges d’Espéranche, Charantonnay, Artas, Beauvoir de Marc et St Jean de
Bournay.
Le Conseil d’Administration est constitué de 18 administrateurs et le bureau exécutif est composé de 7 personnes avec 71% de
femmes.

Ce projet fédère également, au travers des valeurs
projetées par le foot féminin, de nombreux partenaires
dont les collectivités locales que nous remercions vivement
mais aussi des entreprises qui souhaitent s’afficher à nos
côtés.
Nos couleurs (Noir et or) s’illustrent sur de nombreux
terrains, de La Mure aux portes de Mâcon.
Les premiers résultats sont très bons et la fin de saison
pourrait nous apporter d’agréables surprises. Notre équipe
éducative, déjà largement diplômée, continue à se
professionnaliser car les filles méritent un encadrement de
qualité. D’ailleurs, 5 de nos joueuses ont été appelées en
détection départementale.

Souvenir Français 

La Quête du 1er Novembre
Comme chaque année, dans tous les cimetières de France est organisée
la quête du Souvenir français. L’argent récolté sert notamment à
sauvegarder les tombes des combattants « morts pour la France »
rentrées en déshérence du fait de la disparition de leur famille. Cette
année, à Artas, la collecte a rapporté 117€. Un grand merci à tous les
généreux donateurs qui participent, à leur façon, au devoir de mémoire ! 

Vie Associative Football Féminin Nord Isère

Le Club a été affilié à la FFF en mai dernier. C’est le deuxième
club 100% féminin du département. Pour information, nous
sommes, en terme d’effectif, le 3ème club féminin de la Région
Auvergne Rhône-Alpes.
L’objectif était de 75 licenciées dont 50 joueuses avec une
équipe senior à 11, une équipe U18 à 11 et une équipe U15 à 8.
Force est de constater que notre projet est très attractif et
répond à une réelle aspiration des filles car nous comptons 104
licenciées dont plus de 80 joueuses. Ce sont 5 équipes qui sont
engagées : une équipe senior à 11, une équipe senior à 8, une
équipe U18 à 11, et deux équipes U15 à 8.

Avec les résultats, les ambitions arrivent et nous sommes toujours en phase de recrutement à la fois de filles aguerries mais
aussi de filles débutantes souhaitant une pratique plus axée sur le loisir. 
De nombreux évènements ont été et seront organisés. Nous sommes également très présents sur le net (ffni.fr) et sur les 2
réseaux sociaux Facebook et Instagram.
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Le mardi de 19 h à 20 h avec Julie Albert (gym tonique et tendance, renforcement
musculaire….)
Le mercredi de 9 h à 10 h avec Frédérique Poizat (gym tonique seniors)
Le jeudi de 18 h 30 à 20 h avec Frédérique Bardin (gym tonique, renforcement
musculaire, relaxation… nouveau : un jeudi par mois, sera proposée une activité
postural ball)

Aussi, l’activité « marche nordique » a repris le vendredi de 9 h 30 à 11 h avec Frédérique
Bardin sur les chemins d’Artas et, parfois, sur les communes environnantes.

Cette année, le groupe de marche nordique a participé
à la Nordic Walk in Lyon, sur le parcours de 16 km

La Gymnastique Volontaire (GV) propose 3 cours par semaine pour le même tarif, à la salle Chaplanière,
avec 3 animatrices différentes :

Gymnastique Volontaire Artasienne

Vous pouvez nous contacter 
Par mail =

gymartas38440@gmail.com
Sur facebook = Gym artas

38440

Toutes nos animatrices sont diplômées, suivent régulièrement des formations et s’adaptent aux particularités de
chacun.
Une inscription en cours d’année est réalisable avec possibilité de cours d’essai !
Vous trouverez une ambiance sympathique.
Mesdames, Messieurs, à partir de 16 ans, n’hésitez pas à nous rejoindre ! 

Vie Associative
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Vie Associative

Mercredi 7 juin 2023, une sortie croisière était organisée près du lac de Monteynard. Après un très bon repas, nous avons
embarqué sur le bateau «La Mira» pour une croisière sur le lac. Le capitaine nous a livré les secrets de la gorge de l’Ebron et
du lac. Nous avons passé une excellente journée.

Club Soleil d'Automne

Le mardi 11 juillet 2023, un repas était proposé chez notre restaurateur « Bleu Phénix» à Artas. Ce repas a été très apprécié
par nos adhérents et nous a permis de célébrer les anniversaires du premier semestre de l’année. Mardi 26 septembre 2023,
nous avons proposé un repas Moules/Frites chez notre traiteur JARS à Artas. L’ensemble de nos adhérents a savouré ce repas
et ce moment de convivialité partagé. Dimanche 01 octobre 2023, nous avons organisé notre concours de belote à la salle
d’animation de Chaplanière. Seulement 24 doublettes étaient présentes. Le très beau temps ensoleillé n’était sans doute pas
propice à rester enfermés !....
Malgré tout, les équipes se sont battues jusqu’au bout pour essayer de remporter les lots mis en jeu.

Notre prochaine activité sera notre repas de fin d’année du mois de décembre, au cours duquel nous célébrerons les
anniversaires du dernier trimestre de l’année

Au Fil d'Artas
L'année 2023 s'achève pour notre association et s'est avérée très bénéfique. Le vide-grenier du 25 juin dernier s'est déroulé
pour la première fois à la salle d'animation de Chaplanière en intérieur et extérieur. Cette manifestation a attiré un très
grand nombre d'exposants au point d'en refuser faute de place. Nous reconduirons ce vide-grenier en 2024 au même
endroit.
Le 19 novembre dernier avait lieu notre traditionnel marché
de Noël organisé à la salle d'animation. Nous avons fait le
plein d'exposants à notre grande satisfaction dont un
grand nombre venant d'Artas. Le public, moindre que
l'année précédente, s'est, toutefois, réjouit de l'accueil et
des objets présentés. Cette manifestation sera reconduite
en 2024.
Par ailleurs, à l'initiative de la directrice du périscolaire,
plusieurs personnes de notre association, ont échangé
avec des élèves sur nos activités au cours d'un après-midi
très enrichissant pour tous.
Nous continuons de nous réunir tous les lundis en quinze,
de 14 h à 17 h, à la salle du 19 mars 1962.
Venez nous retrouver et participer à nos activités 
(tél. 04 74 59 93 22 - Mme FERLET Reine)



Dimanche 3 décembre2023, se déroulait
la traditionnelle matinée boudins de
l’ACFC à la salle de la Chaplanière.
L’édition 2023 a été une belle réussite
pour les organisateurs, avec une buvette
bien garnie tout au long de la matinée et
des boudins vendus en nombre. Petite
nouveauté cette année, des parts de
fricassées étaient disponibles. 
Record battu cette année en terme de
résultat. 

Artas Charantonnay
 Football Club

Vie Associative

Grand succès et record battu pour la matinée boudins

La continuité de cette manifestation était marquée, dans la semaine, par la journée des bénévoles. Ce fut une
belle récompense pour tous les membres de l’ACFC qui se sont investis. 
Mobilisés depuis le vendredi après-midi pour la réussite de cet événement Alain Arnaud et sa team ont gagné
leur objectif et aussi régalé tous les convives présents. 
Une belle matinée durant laquelle les élus d’Artas, Fabien Cicéron trésorier du District et la conseillère
départementale Aurélie Vernay auront pu voir à l’œuvre les nombreux bénévoles de l’association. 

Les seniors jouent les premiers rôles
De bonnes tendances se dégagent dans les championnats seniors pour cette trêve hivernale, l’ACFC
peut se satisfaire d’avoir ses trois équipes seniors dans le haut du tableau. Pourvu que ça dure !

Pour l’équipe réserve menée par Bertrand Deteuf, les débuts ont été très poussifs avec deux revers d’entrée de
championnat face à Villefontaine 2 et Cassolards Passageois. Mais la victoire face à Dolomieu (2-1) a fait office
de déclic et les joueurs ont enchaîné 5 victoires de rang avant d’être accrochés dans un match pénible aux
Avenières (1-1). L’équipe se classe deuxième avec un match de retard.
 Enfin, l'équipe fanion signe un début de championnat remarquable. Si les deux derbies d’entrée de jeu face au
MOS 3 (victoire 2-1) et Unifoot (victoire 3-1) ont été difficile à obtenir, les joueurs d’Arnaud Gallien ont su
maintenir leur niveau d’exigence lors des matchs moins serrés avec des probants succès face à Reventin (6-0) ou
l’Isle d’Abeau . Des faux pas, fin novembre, ont fait douter le groupe mais un dernier match de retard gagné à
Charvieu place l’équipe à la deuxième place de sa poule.

L’équipe 3 s’est très vite acclimatée à
son nouvel entraîneur, Anthony Bichet.
Le néophyte n’a connu la défaite que
le 19 novembre en championnat, face
à Varèze (2-1) à l’occasion d’un match
en retard. Les derbies face à l’OND et
l’EFDE ont été remportés. L’équipe
actuellement reste 6ème avec sa
dernière victoire contre Estrablin, en
décembre, mais avec 3 matchs de
retard et seulement 5 points sur le
podium.

16
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Cérémonies
commémoratives 11 Novembre 2023

Pour célébrer avec solennité le 105e anniversaire de l'armistice du 11 novembre 1918, la cérémonie commémorative
a été ponctuée de moments particulièrement significatifs. Dès le début de l'événement, M. FAURY, président de la
FNACA d'ARTAS, a dévoilé devant la population présente le nouveau drapeau intitulé "ARTAS A SES AÎNÉS". 

Dans un geste symbolique profondément émouvant, les
enfants de la commune ont déposé le drapeau du
souvenir sur le monument aux morts. Cette action,
chargée de signification, nous rappelle avec force
l'immortalité des aînés qui ont sacrifié leur vie pour la
patrie. Les élèves de l'école élémentaire, véritables
acteurs de cette commémoration, se sont distingués
une fois de plus par leur implication exemplaire dans la
cérémonie du 11 novembre. À travers un travail
collaboratif sur le thème du bleuet, ils ont confectionné
une couronne de fleurs. Un groupe d'enfants, porteur
de cette œuvre collective empreinte de sens, s'est
rendu avec émotion au monument aux morts pour y
déposer cette création. 

Ce symbole patriotique sera fièrement porté à
tour de rôle par de jeunes porte-drapeaux,
marquant ainsi le début d'une tradition
empreinte de respect et de transmission du
devoir de mémoire. Grâce à cette initiative,
deux nouveaux enfants, Camille CROUZET et
Charles CARNAT, élèves respectivement de
CE1 et CM2, ont accepté avec une fierté
palpable la responsabilité de devenir porte-
drapeau pour cette cérémonie emblématique.
Nous leur adressons nos plus sincères
félicitations pour leur engagement
remarquable.

En clôture de la cérémonie, un moment
particulièrement émouvant a honoré Julien
ROUSSILLON, un porte-drapeau. M. le
Maire, Martial SIMONDANT, et Gérard
FAURY, président de la FNACA, lui ont
remis la médaille des 20 ans de service,
soulignant ainsi son engagement
indéfectible et sa fidélité exemplaire. Bravo
à Julien pour sa contribution à la
préservation de notre mémoire collective.

Nous tenons à remercier l'ensemble des
porte-�drapeaux qui savent se rendre
disponible pour chaque déplacement.



Drapeau “ARTAS A SES AINES”
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20 ans de porte-drapeau
Cérémonies

commémoratives

Le 11 novembre dernier, la population a eu l'honneur de découvrir un
tout nouveau drapeau, une initiative de la FNACA d'ARTAS visant à
perpétuer le devoir de mémoire envers nos jeunes porte-drapeaux.
Ce projet a pu voir le jour grâce au soutien financier de la Région
Auvergne-Rhône-Alpes (AURA) et à une subvention  accordée par le
département de l'Isère. La remise de ce drapeau significatif a été
effectuée par M. NEUDER, député et conseiller régional de la Région
AURA. Celui-ci a tenu à exprimer ses félicitations sincères à toutes
les personnes impliquées dans cette action mémorielle, soulignant
l'importance de préserver et de transmettre le souvenir des aînés.

En 2003, l'histoire débute lorsque Julien Roussillon, âgé de seulement 3 ans, s'interroge sur la destination de son
grand-oncle paré de ses médailles. Intrigué, il exprime le désir de l'accompagner à la cérémonie du 11 novembre.
Son vœu est exaucé, son grand-oncle lui confie un petit drapeau. Et, ensemble, main dans la main, ils assistent au
défilé, gravant ainsi le premier chapitre d'une dévotion durable.

Depuis cette journée mémorable, Julien n'a pas manqué une
seule cérémonie patriotique. Au fil des années, sa présence
assidue a suscité l'admiration de nombreux comités, attirant
l'attention de personnalités éminentes telles que M. Pras,
directeur de l'ONAC. Ce dernier le sélectionne pour
participer à la cérémonie du 14 juillet à Paris, où Julien, aux
côtés d'autres jeunes de toute la France, a eu le privilège de
contempler le défilé depuis la tribune d'honneur pendant
deux années consécutives. Puis le soir à 18h00, Julien se tient
sous l'Arc de Triomphe, présentant les drapeaux avec fierté,
signant le livre d'or sous le regard attentif des gardiens de la
flamme et d'une foule internationale de touristes avides
d'assister à ce rituel solennel. De retour dans son village,
Julien, profondément marqué par le devoir de mémoire,
s'engage davantage.

Actuellement étudiant en 5e année d'ingénierie et conseiller municipal, Julien Roussillon dédie une part
significative de son temps en tant que délégué aux anciens combattants, adhérant au Souvenir Français. Il
entreprend la restauration d'un caveau abandonné de deux anciens combattants de la Première Guerre
mondiale. Avec l'aval bienveillant de M. le Maire et le soutien financier du Souvenir Français, Julien supervise les
travaux, repeint les lettres effacées par le temps et fait confectionner un nouveau drapeau intégrant la
correspondance de toutes les guerres.

Julien incarne l'exemple vivant de la jeunesse dévouée au devoir de mémoire. La fierté de son grand-oncle,
ancien président des anciens combattants et médaillé militaire, est palpable. Ce dernier, qui a arboré le drapeau
du Souvenir Français pendant plus d'une heure, a enduré stoïquement le froid glacial en attendant la minute de
silence, les sonneries et le ravivage de la flamme, ponctués par la signature du livre d'or. Un honneur inégalé
visant à transmettre à la jeunesse le message que la France, empreinte de son histoire, brandit fièrement son
drapeau en hommage à ceux qui ont sacrifié leur vie pour notre liberté et notre paix.
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Vie scolaire Ecole Maternelle

En septembre 2023, 62 élèves ont pris le chemin de l’école maternelle, cartable sur le dos. 20 enfants sont arrivés
en petite section avec Anne-Laure GUELFF, qui assure également les fonctions de direction. Aurélie DERVILLE,
nommée de nouveau sur l’école cette année, accueille les 23 MS. 19 MS-GS poursuivent leur scolarité avec
Florence ALLIMANN. Nathalie SAUGNIER, Nathalie ROUSSILLON et Nathalie AMIEUX aident respectivement les
petits, les moyens et les moyens/grands. Elles sont en charge de la préparation matérielle, de la prise en charge
d’ateliers, des petits accidents, du ménage et de l’animation sur le temps de midi… Elles font partie intégrante de
l’équipe éducative de l’école et participent activement au développement des élèves à l’école.

Toute l’équipe se réjouit de la réouverture d’une troisième classe cette
année, ce qui permet le retour d’effectifs agréables, une vie de classe
plus sereine, plus de décloisonnements, plus de disponibilité pour
chacun et 1/2 poste d’ATSEM supplémentaire…. Nous retrouvons
également avec grand plaisir la collègue qui avait quitté l’école et qui a
eu la chance de retrouver son poste à Artas.

Dans le cadre de la semaine du goût, les MS et les GS ont été
accueillies par Annie FRIZON à la Chèvrerie des Prés, à Artas. Après
avoir découvert tout le matériel nécessaire, tous les élèves ont fabriqué
leur faisselle de fromage de chèvre et l’ont dégustée de retour en
classe avec un peu de sucre. Annie leur a également fait goûter ses
fromages frais et mi-secs. Cette visite a aussi été l’occasion de
rencontrer les chèvres au plus près : les caresser, leur donner à manger,
découvrir leurs caractéristiques physiques et leur régime alimentaire
(l’herbe, le foin, les différentes graines…). Une visite riche en
vocabulaire, en découvertes et en gourmandises ! 

Les petits ont profité de la semaine du goût pour jouer avec les
couleurs. Chaque jour, une teinte différente pour un goûter en couleur !
Une dégustation de jaune, de noir, de vert et de rouge qui permet
d’observer, de sentir, de toucher, de favoriser la diversité des saveurs, de
discuter et de donner son avis... Au-delà de la collation, chaque jour,
des ateliers spécifiques ont été faits sur la couleur concernée pour une
composition plastique. Cette semaine a aussi été l’occasion de travailler
sur les aliments : toucher pour reconnaître, nommer et trier ce qui se
mange et ce qui ne se mange pas, organiser un menu en couleur... Pour
aller au bout du projet, presque tous les élèves ont joué le jeu en
s’habillant chaque jour de la couleur choisie et en participant à un
collage collectif de petits objets colorés. Une semaine riche en goûts et
en couleurs; une belle réussite grâce à la contribution active des
parents !
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Vie scolaireEcole Elémentaire

Cette année, l’école élémentaire compte 123 élèves répartis en 5 classes puisque l’école a dû subir une fermeture
de classe.

L’équipe pédagogique est composée de 7 enseignantes : Lydie Garnier (CP/CM2), Nathalie Biga (CE1 et direction :
déchargée les jeudis), Hélène Billard (décharge de direction), Emilie Pardoën (CE1/CE2) complétée par Charlotte
Cartoux, Sophie Lacoste (CM1/CM2) complétée par Charlotte Cartoux, Alexandra Larribau (CM1/CM2) qui
remplace Maryline Chardon partie en congé maternité.

Cinq AESH travaillent sur l’école pour accompagner des enfants à besoins particuliers : Elisabeth, Agnès, Gaëlle,
Christelle, Nathalie. Elles font un travail exceptionnel auprès des élèves nécessitant plus d’aide.

Projet « Jeux olympiques et paralympiques »
Cette année, un gros projet sportif est prévu. Toutes les
classes élémentaires auront la chance d’aller à la patinoire
éphémère d’Heyrieux pour une séance de patins à glace.
Nous ferons également un cycle roller, escrime (un maître
d’armes interviendra auprès des élèves), et peut-être
escalade et tir à l’arc. Une semaine banalisée aura lieu en
avril où des olympiades seront organisées. Toutes ces
sorties sont financées par le Sou des écoles.

Venue d’un grand champion paralympique :
Les élèves et les enseignantes ont eu la chance et la
joie d’accueillir à l’école Rudi Van Den Abbeelle, un
sportif aux multiples médailles !! Il a apporté une
médaille d’or ainsi que la torche de la flamme
olympique puisqu’il a été porte-drapeau. Il est venu à
l’école avec 10 fauteuils afin que les élèves testent le
basket fauteuil. Ils ont également, en groupe, fait des
ateliers de cécifoot. Ce fut un très grand moment et
un merveilleux souvenir à l’école !

Escape Game :
Toutes les classes ont fait en tout
début d’année un escape Game. Ce
fut une activité très appréciée par les
élèves et les enseignantes. Les élèves
ont adoré et se sont creusé les
méninges pour arriver à résoudre les
énigmes en une heure.

Le 11 novembre :
Tous les élèves ont participé à la confection d’une gerbes aux bleuets qu’ils
ont pu déposer devant le monument aux morts à l’occasion de la cérémonie
du 11 novembre. Deux élèves étaient également porte-drapeau : un rôle
qu’ils ont pris très au sérieux.



 Aaron FRANÇOISE
DAMBON

Né le 6 novembre
2023

  Adam VO
 Né le 8 octobre 2023
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Clarisse GIBRALTA
Née le 16 octobre

2023

Lara BUTHION
Née le 8 juillet 2023

Gabin BOUVARD
Né le 01 juillet 2023

 Maëlya RASTOLL
Née le 4 août 2023

Roxanne HOARAU
Née le 14 août 2023

Laure D'ANGELA 
et Rodrigue RONDELLE

Le 21 octobre 2023

Laetitia JOGUET 
et Vincent PONS 

Le 09 septembre 2023

Johana BRUCHON
et Luke CHAPELLE
Le 15 juillet 2023

Anne-Sophie FORNELLI-DELLACA
et Joseph FAVRE-NOVEL

Le 5 août 2023

Floriane TOURRE 
et Julien SAVEL 
Le 24 juin 2023

Anne-Marie CARPENTIER
Et Jacques CAMPAN

Le 26 août 2023

Etat civil



Elena FERRARA CALABRESE
Décédée le 19 septembre 2023

A l’âge de 84 ans

Josef CIESLA
Décédé le 10 septembre 2023

A l’âge de 94 ans

Michel VERPILLON
Décédé le 30 novembre 2023

A l’âge de 67 ans

Serge PIOLAT
Décédé le 06 octobre 2023

A l'âge de 61 ans

Alain CHIRAT
Décédé le 04 septembre

2023
A l'âge de 79 ans

Etat civil

C'est avec tristesse que le conseil municipal a appris le décès de Michel
Verpillon, à l'âge de 67 ans. Michel était né le 11 mai 1956. Il a consacré de
nombreuses années au service de la commune. En 1982, il a intégré le corps
des sapeurs-pompiers d'Artas et a rapidement pris des galons. Sous-lieutenant,
en 1993, il a accédé à la fonction de chef de corps du Centre de Première
Intervention. C'est avec le grade de lieutenant qu'il a dû procéder à la fusion
avec la caserne de St Jean de Bournay et à la fermeture de celle d'Artas, en
2005. 

Au mois de mars 2014, il avait été élu conseiller municipal. Réélu en 2020, il
s'était investi comme conseiller délégué mais la maladie allait le contraindre à
démissionner. Son investissement aura été important dans la commission
travaux. La collectivité est reconnaissante pour ces engagements.

Michel Verpillon nous a quittés
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CONDUIRE SEREINEMENT

Afin de renforcer les connaissances du code de la route, le CCAS a offert aux 16 personnes inscrites,
une séance d’une durée de 2h30. Animée par M. ROSE, moniteur de l’auto-école Direct LTD, ce rappel
théorique a permis de découvrir la nouvelle signalisation, les bonnes pratiques et réviser efficacement le
code de la route. 

FORMATION AUX GESTES DE PREMIERS SECOURS
Samedi 18 novembre, le CCAS de la commune proposait aux administrés une formation
aux gestes de premiers secours. Celle-ci, animée par M. BONNET, pompier volontaire et
membre de l’association ’’Team 4L Francky ‘’ a permis, dans une ambiance conviviale,
de revoir ou de découvrir les bons gestes recommandés pour sauver des vies.

CCAS
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REMISE DES LOTS PAR LA MUTUELLE COMMUNALE

Après plusieurs mois de mise en place de la mutuelle communale,
un tirage au sort a eu lieu. Trois familles se sont vu remettre une
liseuse en cadeau.

Ronde autour du monde pour la maternelle

CCAS

Le Noël des enfants

Pour l'animation de Noël offerte par le CCAS, les enseignantes d'école maternelle ont choisi, cette année, des
danses collectives animées par deux musiciens. 

Séance de cinéma pour les enfants de l’école élémentaire 

Le vendredi 22 décembre c’est au cinéma de St
Jean de Bournay que les 5 classes du primaire ont
assisté à la projection du film « Les Inséparables »
Une histoire sur le pouvoir de l’amitié et de
l’imagination.
Quand les lumières s’éteignent dans le vieux
théâtre de Central Park, les marionnettes prennent
vie. Don, qui joue le même rôle de bouffon depuis
des années rêve d’avoir pour une fois un rôle de
vrai héros. Il prend son courage à deux mains et
claque la porte. En chemin, il croise DJ Doggy Dog, 

une peluche abandonnée qui aimerait devenir une star du rap. C’est le début d’une extraordinaire histoire
d’amitié. Une grande aventure en plein cœur de New York pour transformer leurs rêves en réalité : même les plus
petits personnages peuvent jouer de grands rôles !

En première partie, les classes ont
présenté des danses du monde (une par
continent) apprises dans le cadre du
thème des jeux olympiques qui sert de
conducteur pour cette année scolaire.
Ensuite, les élèves ont partagé un moment
de bal avec enthousiasme et beaucoup
d'application pour suivre la musique.
C'était également l'occasion de découvrir
des instruments traditionnels comme la
cornemuse et la vielle à roue ainsi que
divers instruments à vent.
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NOUVEAUA ARTAS
CHARPENTES FLACHER 

Cette entreprise composée de 3 personnes s’est
installée à Artas début juillet 2023 dans un local tout
neuf  à la zone de la Chaplanière qui lui permet de
stocker et préparer ses chantiers. Elle était auparavant
située à Maubec mais avait besoin de plus d’espace
pour son activité. Son domaine d’intervention est la
charpente et la zinguerie ainsi que la construction de
bâtiments et maisons à ossature bois.
Pour contacter cette entreprise : 
Olivier FLACHER : 04 74 87 93 77
06 22 65 49 54 
o.flacher@orange.fr

Salon esthétique Atelier Beauté
Esthéticienne depuis 6 ans, Magalie DUFOUR a
emménagé fin août dans les locaux de l’ancienne salle
de catéchisme, nouvellement rénovés par la commune.
Elle a trouvé dans ce local un espace pour développer
son activité et accueillir tout public sur rendez-vous
pour des soins d’esthétique et de bien-être. L’Atelier
Beauté est l’endroit idéal pour prendre soin de soi dans
un espace accueillant et chaleureux.
Pour contacter cette entreprise : 
Atelier Beauté : 06 89 86 38 37 
208 le Grand Chemin – ARTAS - 

CCAS

Infos locales Nouvelles activités

Marie-Agnès MASERATI
Kinésiologue

Plomberie CHATEL

La Distribution des colis

Cette année, pour fêter Noël, les Aînés de notre commune ont pu choisir entre recevoir soit le traditionnel colis,
soit des chèques cadeaux BI Happy Shopping, ou bien participer au repas convivial autour d’une bonne table.
Ainsi, le samedi 16 décembre, 83 personnes sont venues, le matin, en mairie, retirer leur colis ou récupérer leurs
chèques cadeaux auprès des membres du CCAS. Vingt-quatre autres colis ou chèques cadeaux ont été portés à
domicile l’après-midi. Pour les 73 personnes qui ont souhaité le partage d’un bon repas, le rendez-vous est pris
pour le 20 avril, aux beaux jours du printemps.

mailto:o.flacher@orange.fr
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L’écran Saint-Jeannais

Les films sont projetés tous les jours, sauf le mardi : sorties nationales et succès du Box Office, films familiaux et
grand public, œuvres pour cinéphiles avertis (label Art et Essai), séances spéciales sur demande d’associations (mais
aussi les maisons de retraite, les centres aérés...), films à destination des publics scolaires dans le cadre du dispositif
national Ecole et Cinéma (Label Jeune Public), évènements exceptionnels plusieurs fois dans l’année, films
d’actualité suivis d’un débat…
Se rendre au cinéma, c’est s’ouvrir aux autres et à la richesse des cultures, éveiller sa curiosité, s’émouvoir et se
distraire.

Infos locales

L’Ecran Saint-Jeannais est fréquenté par toutes
les communes limitrophes de Saint Jean de
Bournay, voire encore au-delà. Les Artasiennes
et les Artasiens sont nombreux à peupler la
salle. Ils y trouvent un accueil chaleureux et des
tarifs défiant toute concurrence 

Billet adulte : 6 € 
Billet enfant, étudiant : 5€
Billet abonné : 4,5 €

A la suite de l’assemblée générale du 6 juin
dernier, c’est Dominique TERRIER qui endosse la
tâche de Président de l’association ( devant à
gauche de la photo). Quant à notre ancien
Président, l’Artasien Joël BOUGUEREAU, il
officie désormais en tant que vice-président et
surtout assure au cinéma le support
incontournable de ses talents d’expert
technique (devant à droite de la photo).

Tapis rouge pour la retransmission de la cérémonie d’ouverture du
festival de Cannes le 16 mai 2023

CEDRIC BERTHIER 
Cet artisan était lui aussi installé depuis plusieurs
années dans une commune voisine mais, lorsqu’il a
appris qu’un terrain était disponible sur la zone
d’activité, il a de suite été séduit. Artisan plâtrier-
peintre, il avait besoin d’un local adapté et
fonctionnel. Il a construit un bâtiment et a emménagé
au cours de l’année 2022 et poursuit les
aménagements intérieurs et extérieurs. Il emploie deux
salariés et, ensemble, ils interviennent sur des
constructions neuves ou des besoins de rénovation en
plâtrerie, peinture et carrelage.
Pour contacter cette entreprise : 
Cédric BERTHIER : 06 30 10 30 55

E.T BTP
Enfin, un nouveau maçon, Cyril TONDEUX, s’est installé
dans le village, en septembre 2023. Avec son fils Eric
et un autre salarié, ils réalisent des travaux de
maçonnerie, clôture, voirie et réseaux, terrassement,
pour les particuliers, les collectivités et les entreprises.
Ils ont une grande expertise dans leur métier et un
savoir-faire à faire connaître : la protection contre la
foudre sur les bâtiments. Cette spécialité les amène à
se déplacer sur la France entière.
Pour contacter cette entreprise : 
Cyril TONDEUX : 06 77 98 43 83 
cyriletbtp@gmail.com 

Nouvelles activités

mailto:cyriletbtp@gmzil.com


Josef Ciesla est né en Pologne, en 1929. A l'âge de 4 ans, il rejoint ses parents qui
s'étaient installés dans le Beaujolais. Autodidacte, il a effectué tardivement des
études en cours du soir à l'Ecole supérieure de tissage de Lyon puis aux Beaux-arts.
Après une carrière dans l'industrie textile, il s'est tourné vers l'art et a établi son
atelier à Artas, en 1970, dans l'ancienne ferme du château. Rapidement, il a acquis
de la notoriété et a réalisé soixante-dix œuvres monumentales pour des commandes
publiques.

Hommage à Josef Ciesla,
sculpteur et peintre (1929-2023) 

Infos locales

En 1997, il a offert à notre commune la sculpture érigée
près du gymnase, « l'Homme debout, bras ouverts ».

Le 9 octobre 2004 avait lieu l'inauguration, au jardin du presbytère,
de la sculpture-fontaine qu'il avait nommée « la Cadole du curé ».
Cette œuvre a été réalisée grâce à la générosité de Mme Charlotte
Frizon.

En 2012, lors de la construction de la nouvelle mairie, une commande
lui a été passée pour la salle du conseil municipal. L’œuvre devait
évoquer le patrimoine communal lié à la fête des mères. Pour cette
dernière création monumentale, Josef Ciesla a choisi le thème de
Gaïa (la Terre-Mère dans la mythologie grecque).

Dans son discours d'inauguration, le 20 octobre 2012, J. Ciesla livrait avec gravité son constat pessimiste : « La terre
est aujourd'hui le miroir des conflits de la conscience humaine. Les blessures qui lui sont infligées l'affaiblissent de jour
en jour. Elle craque sous toutes ses latitudes. » Cette œuvre transmettra son message.

Josef Ciesla est resté fidèle à sa région natale de Tarnow, en Pologne,
pour laquelle il a manifesté son soutien. En 2005, la Croix d'Or du
Mérite lui était remise, à la mairie d'Artas, par M. Piotr Adamiuk,
Consul général de Pologne à Lyon.
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Notre forum s’est déroulé au mois de septembre. Notre
commune compte plus d’une dizaine d’associations dans le
domaine du sport, de l’éducation et de la culture. Chacune
contribue au dynamisme local. Véritables vecteurs de lien
social, elles permettent à chacun de se retrouver autour
d’une même activité ou d’un même engagement.

Forum des Associations
Infos locales

Accueil de Loisirs du Mercredi

Loto, décors de Noël, Land Art, balades, activités manuelles et sportives, cuisine… Voici quelques
activités qui sont proposées aux enfants le mercredi.
Ils sont accueillis dès six ans par nos animatrices diplômées dans les locaux de la garderie, tous les
mercredis hors vacances scolaires.
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Emplacement du défibrillateur

Le défibrillateur automatisé externe (DAE) pour la
réanimation des victimes en arrêt cardiaque qui se trouvait
dans le hall du gymnase a été déplacé contre la façade de
la mairie. Ce nouvel emplacement a l'avantage d'être plus
central et accessible à toute heure.
Le DAE est un élément clé de la chaîne de survie avant
l'arrivée des secours :

Appel au 15, 18 ou 112
Massage cardiaque rapidement entrepris
Défibrillation précoce en utilisant un DAE
Prise en charge médicale

Jobs d’été 2023

Cet été, trois jeunes Artasiens, Dorian, Mélina et Kériann
ont œuvré au côté de nos employés communaux pour
entretenir et embellir notre commune. Durant deux
semaines, ils se sont montrés attentifs aux consignes
données et ont travaillé avec énergie pour entretenir les
espaces verts et les locaux communaux. Pour chacun
d’eux, c’était une première expérience.

Vie communale
Le Noël des employés

Ce vendredi 15 décembre le conseil municipal recevait le personnel communal pour une réception de fin
d’année. Ce moment convivial était l’occasion de les remercier pour leur investissement tout au long de
l’année, au service de la collectivité.
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Vie communaleInauguration de la rénovation énergétique
de l'école maternelle et du gymnase

Samedi 30 septembre, avait lieu l'inauguration de la rénovation énergétique de l'école maternelle et du
gymnase. Ces deux investissements étaient inscrits dans le projet de mandat pour l'amélioration du confort des
différents utilisateurs et surtout, avec l'objectif de réaliser 40 % d'économie de consommation énergétique.
La rénovation de l'école maternelle a été un véritable challenge pour réaliser l'ensemble des travaux pendant les
vacances scolaires (changement de toiture, 

La rénovation du gymnase devrait permettre
d'économiser 33 000 Kwh par an grâce à une
isolation performante, l'éclairage LED, le
remplacement de l'énergie fossile par une
imposante pompe à chaleur, une production
d'eau chaude sanitaire par des chauffe-eau
thermodynamiques. 

L'investissement pour cet équipement s'élève
à 637 481 € TTC, aidé par le Département
avec 162 502 € et la Région AURA avec 
50 000 €.

En clôture de son discours, M. le Maire a
félicité les entreprises pour la qualité du
travail réalisé et la tenue des plannings très
contraints.

installation d'un nouveau système de chauffage
par pompe à chaleur, isolation intérieure et
extérieure, changerment de menuiseries …).
L'investissement d'un montant de 296 757 € TTC
a bénéficié de 49 638 € d'aide de l'Etat et
148 912 € du Département par l'intermédiaire du
Plan Ecole.

Un nouvel arrivant sur la commune d’Artas
Il ne vous aura peut-être pas échappé que, depuis quelques semaines, la commune s’est dotée d’un tout nouveau
camion. La décision a été prise de ne pas repartir sur un camion conventionnel mais, cette fois-ci, sur un Renault
Master électrique.

Les petites communes comme la nôtre sont un public de choix
pour ce genre de véhicule.
L’autonomie est peu élevée mais ce n'est pas pour nous un
critère primordial puisque le kilométrage effectué au
quotidien est relativement faible et que le véhicule peut être
mis en charge dans la journée si besoin.
Les employés du service technique bénéficient donc d’un
camion électrique doté de tout le confort moderne … et les
Artasiens eux bénéficient d’un air moins pollué au quotidien
en déambulant dans les ruelles artasiennes.



Distinctions

Lors du congrès des Maires et Adjoints de l’Isère du 16 octobre 2023 à Beaurepaire, Michelle Lamoury
et Pascal Chauvin se sont vu remettre, par M le Préfet Laugier, la médaille d’honneur communale,
échelon argent, pour 20 années d’engagements et de services au sein de la municipalité d’Artas. Nos
félicitations aux récipiendaires. 

Restauration d’une tombe de 2 poilus
morts pour la France

Un grand merci au Souvenir
Français qui a financé en
totalité l’achat et la pose
d’une plaque rappelant le
sacrifice de Jean-Louis et
Francis MARET. Nous
remercions également les
membres du service
technique qui ont participé
activement à ce projet.

AVANT APRES

Vie communale
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Un nouveau circuit
de randonnée

A l'initiative de « Rando et Découverte », un nouveau
sentier reliant St Jean de Bournay à Artas vient d'être
créé. Le tracé depuis Artas, passant par la table
d'orientation, permet d'effectuer différentes boucles
selon l'ambition du randonneur.

Longueur totale : 13,5 km – Dénivelé : 248 m – 
Durée : 3 h 30 – Balisage : couleur noire (en 2024)

Les marcheurs économes de leurs pas choisiront le
circuit d'une heure et demie : Départ : parking du
restaurant scolaire, chemin du Martin, sentier de Mollie
et Tout vent, chemin de Biribi, chemin des
Berlanchères, retour par l'Aberay.

Cadre de vie

C’est ce samedi 25 novembre que le
Conseiller régional et Député Yannick
Neuder est venu remettre les clés du
véhicule à l’ACFC et à l’ABC. Une opération
de la Région Auvergne Rhône-Alpes
permettant à des associations sportives
d’obtenir gracieusement un véhicule pour
que ces dernières puissent pouvoir se
déplacer rapidement et facilement tout en
ayant un impact environnemental réduit.

Vie communale

Remise des bus AURA



Cadre de vie Les jardins de demain

Avec les épisodes de sècheresse qui se répètent, nous devons envisager le jardin autrement et rompre avec nos
vieilles habitudes de jardinage.
Que penser de nos « espaces verts », devenus paillassons par les restrictions d’eau ?

Les pelouses pourraient être transformées en prairies naturelles : plus de tonte, mais on cueillerait des fleurs
des champs
Ou bien remplacer le gazon par des plantes couvre-sol de faible hauteur, résistantes à la sécheresse et au
piétinement (type phyla, turquette ou trèfle blanc…)
Installer des Oyas dans ses massifs et potagers pour améliorer l’irrigation 

Choisir des végétaux économes en eau
Créer une atmosphère rafraichissante en plantant des arbres qui feront de l’ombre, des plantes grimpantes en
façade pour apporter de la fraîcheur, des arbustes de massifs fleuris pour la couleur et les incontournables
cactées et plantes grasses 
Réussir ses plantations en choisissant des végétaux de petite taille qui reprennent mieux en sol sec, aménager
une cuvette pour retenir l’eau d’arrosage, pailler pour garder l’humidité.

La commune a engagé sa mutation : 
Par anticipation, création d’une réserve d’eau de pluie au complexe sportif pour arroser la pelouse du stade
de foot. 
Depuis de nombreuses années, nous paillons les massifs avec du broyage de végétaux.
L’été dernier, nous avons limité les plantes fleuries en massif qui demandent beaucoup d’eau pour nous tourner
vers des vivaces plus économes.
Les différents arrêtés sècheresse parus l’été dernier nous ont conduits à ne plus arroser les jardinières et les
massifs. Nous avons pu détecter quelles plantes en jardinière supportent le mieux le manque d’eau.
Certains espaces sont recouverts de morceaux de tuile, d’ardoise ou de gravier pour structurer le massif.

Schéma illustrant le
fonctionnement d’une Oya
en période de sécheresse  
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Horaires d'hiver :
Mardis et jeudis de 16h30 à

18h30
Samedis de 10h00 à 12h00

CONGÉS : 
Fermeture du 23 décembre 2023

au 8 janvier 2024

DES NOUVEAUTES
EN RAYON !

Game over de Midam, tome 6
Nous complétons régulièrement cette collection, très prisée de nos jeunes et moins
jeunes lecteurs. Le héros, un petit guerrier barbare aux yeux globuleux, cherche
continuellement à sortir des labyrinthes dans lesquels il erre, à échapper aux Blorks,
créatures féroces, adipeuses et vérolées ou à sauver une princesse laideron stupide.
Sans y parvenir, jamais : sourire spontané toujours au rendez-vous quand arrive le
dénouement, Game Over !

Pour rappel, une adhésion adulte à la
médiathèque est de 11 € par an et est
gratuite pour les jeunes jusqu’à leurs 25
ans.

Infos Bièvre
Isère Médiathèque d'Artas

L’enragé, dernier opus du grand reporter Sorj CHALANDON
Dans la nuit du 27 août 1934, cinquante-six gamins se révoltent et s’échappent de la
colonie pénitentiaire pour mineurs de Belle-Île-en-Mer. Voici ouverte la chasse aux
enfants. Tous sont capturés. Tous ? Non : aux premières lueurs de l’aube, un évadé
manque à l’appel. Voici son histoire…

Longs cheveux de Benjamin LACOMBE
C'est l'histoire de Loris, un petit garçon aux cheveux longs que l'on prend souvent pour
une fille. Pourtant les héros aux cheveux longs ne manquent pas : Tarzan, les Indiens
d'Amérique, Louis XIV... et surtout, le père de Loris, guitariste de flamenco. Un
magnifique album sur le droit à la différence. Pour lutter contre les préjugés dès le plus
jeune âge, c’est le livre parfait !

Notez la date, dans le cadre du réseau bibliothèques, Bièvre Isère nous offre un
spectacle pour enfants à Artas le 16 février 2024 : La Broc’Conte. Lieu encore à définir.

A l’heure où cet article est rédigé, tombe la nouvelle de l’attribution du prix
Goncourt à Jean-Baptiste ANDREA pour son quatrième roman « Veiller sur
elle ». Vous le trouverez en bonne place sur nos étagères de nouveautés.

L’équipe de bénévoles de la bibliothèque au presque
complet
De gauche à droite : Sylvie BLANC, Michelle PERRIN,
Fabienne BRECHBÜHL, Odile REVENU, Anne-Marie
TORRALBA, Martine COLLIN, Brigitte LEMOINE
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Infos Bièvre
Isère

La vie artistique de la Grange Chevrotière
Un semestre d'expositions exceptionnelles, ouvertes gratuitement à tous publics.

Du 5 au 20 août : l'Académie des Peintres de Montchat, Gilbert Clavel (sculpture métal) et Laura Leonetti
(marqueterie de paille)

Du 16 septembre au 1er octobre: Les « Peintres du terroir » Jean-Paul Gautier et Jean Drevon. Les
tableaux de Jean Drevon, présentés par Patrick Dacheux, ont été prêtés par la mairie de Saint Jean-de-
Bournay et plusieurs particuliers.

Du 11 au 26 novembre : « Portraits pour mémoire de personnes en résistance » de Claude Furminieux en
partenariat avec le réseau des médiathèques de Bièvre Isère pour l'exposition d’ouvrages sur le thème.
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Infos Bièvre
Isère Des piles ou un incendie ? 

A vous d’avoir le bon geste

Sur notre territoire, le SMICTOM est adhérent chez l’éco-organisme Corepile, qui assure la collecte et le
recyclage des piles et accumulateurs portables. La mise en place de cette filière permet de traiter les
déchets suivants :

La séparation de ce type de déchets n’est pas anodine ! En plus d’être dangereux pour l’environnement à
cause de leurs composants chimiques, les piles et les batteries peuvent s’enflammer très rapidement en
contact avec l’oxygène lorsque celles-ci sont endommagées. En 2023, il y a eu 2 incendies au centre
d’enfouissement du SMICTOM (Penol) à cause d’un nombre important de piles et de batteries dans les
ordures ménagères ainsi que dans la benne encombrant de déchèterie.

Pour éviter cela, il n’y a qu’un seul geste !

Piles et
accumulateurs
brulés

Tablette tactile fondue
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Infos Bièvre
Isère

Mise en place du contrôle d’accès
aux déchèteries

Afin de garantir un service de qualité aux usagers, de maîtriser les coûts et de s’assurer de la provenance des
déchets, un dispositif de contrôle d’accès par lecture de plaques d’immatriculation est mis en place.
Ce dispositif est opérationnel depuis le 2 janvier 2024.

Chaque usager dispose d’un crédit annuel de 36 points.
 À chaque passage, un décompte sera établi en fonction du véhicule utilisé :

 1 point par véhicule léger ou quad avec ou sans remorque (soit 36 passages par an)
 2 points par fourgonnette de moins de 2.25 tonnes (soit 18 passages par an)
 6 points par fourgon de 2.25 à 2.75 tonnes (soit 6 passages par an)
 9 points par petit camion de 2.75 à 3.5 tonnes ou tracteur (soit 4 passages par an)

Au-delà du nombre de passages autorisés pour le véhicule inscrit, l’accès à la déchèterie sera payant. Une
facturation sera établie par Bièvre Isère.

L’inscription en ligne est OBLIGATOIRE
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Les vendanges d’hier ....Histoire locale

Les vallées fluvio-glaciaires qui ont modelé le paysage de notre commune ont offert des versants bien
exposés au sud, propices à la culture de la vigne.
Ce n'est pas un hasard si une des plus anciennes familles d'Artas portait le nom de Vignon. André Vignon
de Tarnésieu choisit d'ailleurs pour armes un lion appuyé contre un cep.
A la fin du siècle passé, une continuité de vignes sillonnait la commune. Les plus importants vignobles
étaient ceux de Charavoux et du Vernatel.

D'après une enquête, en 1908, le nombre de récoltants
s'élevait à une centaine. Aujourd'hui, on les compte sur
les doigts d'une main.

Le ban des vendanges :

Chaque année, une assemblée de communauté
particulière se tenait un dimanche, à l'issue des vêpres,
devant l'église pour fixer la date d'ouverture des
vendanges. On constate que cette date était plus
tardive qu'à notre époque (vers mi-octobre en général).

23 oct. 1740 : « Quoy que les raisins ayent été presque entièrement gatés par les gelées, il est
cependant à propos de le faire pour ne pas tout perdre... Attendu que les vendanges ont été indiquées
à demain lundy pour les habitants de Charantonnay, ceux de cette communauté vendangeront demain
mardy le vignoble de Charavoux et le mercredy suivant le Vernatel ... »

De la cuve au pressoir 
(1999, R. Chauvin et A. Gori).
L'association Mémoire et Patrimoine a
mis en bouteilles la cuvée de l'an
2000 des Côtes de Pierre Grand,
avec le conseil du sommelier : éviter
d'ouvrir pour transmettre ce
patrimoine à la postérité !

Le vignoble du Vernatel, vers 1900

Carte des anciens
vignobles d'Artas



40

... à aujourd’hui ! Histoire locale

Au Clos Morel et à Pierre Grand, mi-septembre, les vendangeurs se sont activés pour cueillir les grappes
à maturité dans les dernières vignes de la commune.

Famille et amis sont à l’œuvre,
chacun dans sa rangée de
ceps.
Les seaux sont vidés dans une
cuve pour le foulage qui
libèrera le jus.

A chacun sa méthode. Ici, raisins rouges et blancs sont mélangés pour un nectar sans pareil …
Les marques sur la cuve témoignent des bonnes et plus modestes récoltes, selon les années, car les
raisins sont exposés au gel, à la grêle et aux maladies.

Au bout de plusieurs jours de macération, la fermentation alcoolique aura transformé le jus de raisin en
vin. Mais avant, les vendangeurs n'auront pas résisté à goûter au vin doux ou au vin « bourru » … avec
modération, il est conseillé !



Correction : 

1-Balade
2-Mignon
3-Diner
4-Hiver

5-Retour
6-Sourire

7-Heure
8-Sur

9-Vacance
10-Année

11-Alto
12-Espérer

JEUX

Pour lanouvelle année

Mots Mêlés : 
Les missions du

Conseil Municipal

1- Promenade
2- Joli
3- Manger
4- Saison
5- Revient
6- Risette

7-Tic tac
8- Pose dessus
9- Repos
10- Débute le 1er Janvier
11- Voie grave
12- Attendre

ADMINISTRATIVE
ENTRETIEN
INFORMATION
PERISCOLAIRE
TELEALARME
URBANISME

ASSOCIATIONS
FINANCES
PATRIMOINE
SOCIALE
TRAVAUX
VOIRIE






